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１．第３期幸区区民会議フォーラムの実施概要 

 

第３期幸区区民会議の取組を区民に発表することを目的として、平成 24 年 6 月 9日（土）に「第３期幸

区区民会議フォーラム」を開催した。当日は約 120 人が来場した。 

 

 

表．当日の実施概要 

開催日時 平成 24 年 6 月 9日(土)午後 1時 30 分～3時 30 分 

開催場所 幸市民館大会議室 

来場者数 約 120 人 

 
 
フォーラムの内容は次のプログラムの通りであり、第３期幸区区民会議の発表（全体及び各部会）のほか、

東日本大震災の被災者の方（宮城県女川町から幸区に避難）による体験談やパーカッションアンサンブルに

よるミニコンサートを実施した。 

 

図．当日のプログラム 
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２．第３期幸区区民会議フォーラムの実施内容 

 

（１）区民会議全体報告 

 

神谷副委員長が、区民会議全体に関する内容（区民会議の仕組みや審議の流れ、第３期幸区区民会議の特徴

など）を中心にパワーポイントを使って説明した。  

 

（報告の主な内容） 

○区民会議の概要 

○幸区区民会議委員等の紹介 

○幸区区民会議の審議の流れ 

○審議テーマの選定 

○専門部会の設置 

○第３期区民会議の特徴 

○区民会議のＰＲ 

 

写真．神谷副委員長による全体報告の様子 
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（２）「安心・思いやり部会」の報告 

 

安心・思いやり部会の取組について、土倉部会長が報告を行った。 

報告は、新規テーマ「高齢者のサポート体制と地域コミュニティ」、及び継続テーマ「夢見ヶ崎公園の魅力

発信に関するソフト的取組」の具体的な検討概要やこれまでの取組を中心に行った。 

最後に、新規テーマの提言「高齢者など支援を必要とする方々のため、区民に『地域交流の場』や『日常生

活のサポート窓口』の情報発信を進める」、継続テーマの提言「夢見ヶ崎公園周辺が多世代交流の場となるよ

う、子どもを中心としたイベントなどを継続的に実施する」を発表した。 

 

（報告の主な内容） 

○審議テーマの概要 

○新規テーマ「高齢者のサポート体制と地域コミュニティ」の具体的な取組内容 

 ・シンポジウムの概要・当日の様子 

・意見交換会からの主な知見 

・参加者アンケートの分析 

○継続テーマ「夢見ヶ崎公園の魅力発信に関するソフト的取組」の具体的な取組内容 

 （検討の背景、具体的な取組、「夢こんさぁと」と連携したイベントの実施概要） 

○新規テーマ・継続テーマの提言 

 

写真．土倉部会長による安心・思いやり部会の報告の様子 

 

 

安心・思いやり部会の発表内容に対し、会場の参加者（２名）から質問・意見があった。概要は次の通りと

なっている。 

【参加者Ａ】 

・今回の取組は通常時のものが中心であるが、非常時のことをもっと考える必要があると思う。幸区のような 

都市的なエリアで火災が起こったらどうなるかなど想定すると、訓練を義務化するぐらいのことはしなけれ 

ばいけないのではないかと考える。 

【参加者Ｂ】 

・自分は加瀬山でボランティアをやっているが、区民会議の取組の中で加瀬山を取り上げていくことは非常に 

よいことだと思う。ただ、ゴミが多く出るので加瀬山をきれいに使っていくことなども考えていってほしい。 
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（３）「環境部会」の報告 

 

環境部会の取組について、君和田部会長が報告を行った。 

報告は、新規テーマ「地域におけるエコ・環境の推進」、及び継続テーマ「自転車の通行マナーを向上させ

る取組の推進」の具体的な検討概要やこれまでの取組を中心に行った。 

最後に、新規テーマの提言「ゴミの分別方法に対し、区民の目線に立ったわかりやすい情報提供を行い、ゴ

ミ分別を徹底し、地球環境への意識向上を図る」、継続テーマの提言「定期的かつ継続的な意識啓発活動を展

開し、区民の自転車マナーの向上を促進する」を発表した。 

 

（報告の主な内容） 

○審議テーマの概要 

○新規テーマ「地域におけるエコ・環境の推進」の具体的な取組内容 

 ・イベント会場での啓発（ゴミ分別ゲームの実施、のぼり・ジャンパーによる区民会議の PR）の概要 

・小中学生を対象にした出前講座の概要 

  （出前講座の実施概要・プログラム、部会における検討の過程、出前講座の様子、ゴミ分別ゲーム 

の結果分析、家庭へのアンケートの分析） 

○継続テーマ「自転車の通行マナーを向上させる取組の推進」の具体的な取組内容 

 （検討の背景、部会での主な提案・意見、具体的な取組） 

○新規テーマ・継続テーマの提言 

 

写真．君和田部会長による環境部会の報告の様子 
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（４）講演「東日本大震災の被災者による体験談」 

 

平成 23 年 3 月 11 日に東日本大震災が発生した。 

区民会議では、安心・思いやり部会の検討の中で震災をテーマに取り上げ、部会の取組として区内３地区

で実施したシンポジウムの際に、東日本大震災の被災者である宇野さん（宮城県女川町で被災し、現在は幸

区在住）に講演をお願いした。 

壮絶な実体験を熱心に、時にユーモアも交えながらの講演が好評であったことから、今回の区民会議フォ

ーラムにおいても講演を頂いた。 

 

写真．宇野さんの講演の様子 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（講演の主な内容） 

・宮城県女川町では町の総人口 1万人に対し、831 名が津波等の被害により死亡・行方不明 

・宇野さんが居住していた「桐ヶ崎地区」では、地区の全世帯が全壊・建物流出したが、死亡・行方不明者が 

発生しなかった。 

・通常の備えは通用しなかった。無線はすぐに落ち、自宅内は倒壊防止対策をしていたが、全てのものが倒れ 

た。 

・津波は、10m 以上の「真っ黒な壁」のようであり、この壁が家を押し流していった。 

・被災時には、「被災者が被災者を助ける」しかない。その状況をよく考えて欲しい。 

・発災後、３日間は自衛隊の救助も届かなかったので、この３日をなんとか耐える必要がある。 

・特に大事なことが４つあるので、参考にして頂きたい。 

①タンス貯金をしないこと。 

銀行等に預けておけば、例え通帳が紛失しても罹災証明があれば再発行可能だが、タンス貯金していた場 

合、お金が流されたら終わり。盗難にあう場合もある。 

②免許証など、自分を証明できるものを必ず携行すること。 

③人助けよりも、まず自力で自分の生命を守ること。 

④アルバムの写真など、思い出に繋がるものはできる限り持って逃げること。大きな後悔になる。 
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（５）ミニコンサート 

 

区民会議フォーラムのアトラクションとして、ミニコンサートを実施した。幸区在住のメンバーを中心に

活動している男女４人組の音楽ユニット「すまいる☆びーと!!」が出演し、約 30 分の時間の中で７曲を演

奏した。通常のコンサートなどでは使われることがほとんどない、珍しい楽器を使った参加者も楽しめるよ

うな工夫を凝らした内容であった。 

 

（「すまいる☆びーと!!」のプロフィール） 

・「洗足学園音楽大学」OB・OG ４人組によるパーカッションユニット 

・幸区在住のメンバーを中心に活動し、主に幼稚園や高齢者福祉施設を中心にコンサートを実施 

 

写真．当日の演奏の様子 

 



-7- 

 

参考資料 

（１）当日展示したパネル 
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（２）第３期幸区区民会議フォーラムアンケート実施結果 

 
表．アンケートの実施概要 

アンケート実施日 
平成 24 年 6 月 9日(土) 

※幸区区民会議フォーラム終了後 

アンケート回答者数 65 人 

アンケート回答率 54％（当日の参加者数約 120 人） 

 
 

①回答者の属性（設問への未回答者を除く。以降も同様） 

 
○性別                   ○年齢 

 

 

 

 

 

 

 

 

○居住地 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

男, 26

女, 34

40代 , 4

50代, 14

60代, 870代, 26

80代以上, 8

区内の内訳 

（判明分のみ） 

幸区, 45

区外, 13
区名 人数
川崎区 7
多摩区 1

地区名 人数
小倉 10
古市場 9
南加瀬 4
幸町 3
古川町 3
塚越 2
戸手本町 2
中幸町 2
鹿島田 1
河原町団地 1
北加瀬 1
小向仲野町 1
小向西 1
下平間 1

区外の内訳 

（判明分のみ） 
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②区民会議フォーラムについて   ※ N：設問への回答者数 

 

○開催をどのようにして知ったか(複数回答：N=65) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

○フォーラム全体・部会報告時間の評価 
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○個々の内容の評価 
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6

2

1

3

0% 10% 20% 30% 40% 50% 60% 70% 80% 90% 100%

区民会議の報告(N=59)
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③区民会議について 

 

○区民会議を知っていたか(N=60) 

 

 

 

 

 

 

 

 

○区民会議で審議してほしいテーマ(複数回答：N=65) 
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④自由回答 

○フォーラム全体について 

・色々とくわしく教えていただきありがとうございました。（70 代） 

・活動しておられる区民会議の方々、お疲れ様でした。フォーラムの企画の組み立てもわかり易く、ミニコンサートを 

入れたり、工夫があり良かったです。（50 代） 

・今回初めて参加させてもらいました。身近な事がわかり良かったと思います。今後も機会があれば参加したいと思い 

ます。ありがとうございました。（70 代 中幸町） 

・今回初めて参加しましたが色々良かったです。今後もさらに発展される様に願います。（不明） 

・コンサートは大変良かった。宇野さんのお話しをもっと聞きたかったです。（60 代 古市場 2丁目） 

・被災者でいらっしゃる宇野重治さんの体験談泣けました。もっとお聞きしたかったです。すまいる☆びーと!!のミニ 

コンサートは楽しませて頂きました。知らなかった楽器なども披露して下さり、知識が増したようです。 

（70 代 河原町） 

・知らなかったお話しが聞けて良かったです。音楽は最高です。来て大変良かったです。（70 代 川崎区） 

・私は 70 才以上ですが今回幸区民会議フォーラム、とてもとても楽しい時間でした。楽しい気持ちで帰りたいと思い 

ます。とても楽しかった。（70 代 小倉） 

・目が悪いので画面が見えなかった。（40 代 南加瀬） 
 

○区民会議・部会の発表内容について 

・自転車のマナーが年々悪くなっている。最近も赤信号から青信号に変わったので、車を発進させたら、自転車が道路 

の右側をスピードをゆるめることなく、信号無視（自転車側）して走り去った。駐輪対策だけでなく、安全対策にも 

重点を置いた取組も必要と痛感している。（50 代 古川町） 

・発表のプレゼンが説明過多→たいくつで印象に残らない。アトラクションとのコントラストの活用が望まれます。 

（60 代 古市場） 

・防災での集まり場所などを町内会などで住民などによく知らせてほしい。（不明） 

・夢見ヶ崎公園のお話がありましたが、やはり清潔を保つことと思います。植栽の剪定の頻度を増やすとか、落ち葉の 

片づけ、道路の小補修とかボランティアの力を借りて実施した方がよいかと思います。（60 代 古市場） 
 

○被災者の講演について 

・宇野様のお話しを聞き、実体験に納得し、涙が出ました。さぞや恐怖と緊張であったと思います。奥様の体調はいか 

がでしょうか。これからもご自身の体験を多くの人に広めてください。また、風化しないように。私たちは何をした 

らいいのでしょうか。（70 代 幸町） 

・宇野さんの生でのお話し（体験談）とてもよかったです。コンサートもとても楽しかった。大変良かったです。 

（70 代 古市場） 

・宇野さんの話がよかったよ。（不明） 

・宇野さんの話をもっと聞きたかった。時間が足りない！（60 代 古川町） 

・宇野重治さんの体験談もっと聞きたかったです。涙が出てきました。（70 代 小倉 2丁目） 

・体験談をもっと詳しく聞きたい。（50 代） 

・生の体験談、いろいろ教えさせられました。もう少し聞きたかったです。（50 代 川崎区） 
 

○ミニコンサートについて 

・ミニコンサート「すまいる☆びーと!!」最高。今後の活躍、期待しております。若い世代の人達にふれられ、 

とてもよかった。ありがとう！（60 代 小向西町） 

・ミニコンサート大変よかった。時間があったらもっといいと思った。（70 代 幸町） 

・ミニコンサート非常によかった。（70 代 幸区） 

・ミニコンサートを最後にした方がよかった。（50 代 戸手本町） 
 

○区民会議への意見・要望 

・区民会議の性格づけ、位置づけを明確にし、まちづくり推進委員会と重なる活動を整理して欲しい（審議機関 

であることを徹底する）。現状ですとまちづくり推進委員会の活動の意欲が減退する。（70 代 小倉） 

・高齢者支援課として取り組んでいるふれすこ事業との連携を望む。（70 代 塚越） 
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